

DISCOURS OFFICIEL ADDIS ABEBA 11 NOVEMBRE 2024

Mesdames et Messieurs les représentants du Gouvernement Ethiopeen ;

Monsieur le Directeur de la Direction des Stratégies Nationales et du Renforcement des Capacités, Division des Objectifs de Développement Durable, Département des Affaires Économiques et Sociales des Nations Unies et son équipe ;

Honorables invités en vos rangs et grades, tout protocole respecté ;

Chers participants venus des quatre coins du monde ;

Mesdames et Messieurs,

Bonjour à toutes et à tous ;

C'est un honneur pour moi de prendre la parole aujourd'hui, en cette occasion marquante, à l'ouverture de l'Atelier international sur le renforcement des capacités nationales pour accroître la résilience des MPME et accélérer le développement durable en période de crises multiples, ici à Addis-Abeba, en Éthiopie, pour les trois prochains jours.

Je tiens d'abord à exprimer ma profonde gratitude à toute l'équipe du NSCBB, DSDG/DESA des Nations Unies pour l'organisation de cet événement, qui nous réunit aujourd'hui en ce lieu prestigieux.

Les moments comme celui-ci sont d'une importance cruciale pour les pays en développement, en particulier pour notre continent Africain. Ils offrent l'opportunité de partager des expériences, de discuter des obstacles, de formuler des propositions et de construire des partenariats visant à renforcer les capacités des nations en développement et à soutenir les MPME dans leur résilience face aux diverses crises. L'impact du COVID-19, par exemple, a été significatif pour les MPME, et les entreprises dirigées par des femmes en ont été particulièrement affectées. Certaines entrepreneuses n'ont malheureusement pas survécu à cette crise, tandis que d'autres se battent toujours pour poursuivre leurs activités, malgré une fragilité persistante.

Ces MPME dirigées par des femmes sont parmi celles qui aspirent à un soutien de la part des gouvernements et de nos partenaires internationaux,

notamment le DSDG/DESA. Ce soutien permettrait aux entrepreneuses, entre autres, de renforcer leurs compétences en gestion, d'accéder à des financements adéquats, de produire des biens conformes aux normes internationales et de s'ouvrir à de nouveaux marchés, tant régionaux qu'internationaux.

Le gouvernement malgache, de son côté, est fier de figurer parmi les nations en développement sélectionnées pour bénéficier de l'appui du DSDG/DESA des Nations Unies dans l'élaboration d'une stratégie nationale visant à renforcer les capacités de nos MPME. Je tiens à exprimer ma reconnaissance au DSDG/DESA pour cet appui, qui est précieux pour nous, acteurs responsables de la promotion de l'entrepreneuriat au sein de notre département ministériel.

Le gouvernement malgache, à travers le ministère de l'Industrialisation et du Commerce, tutelle du secteur privé, poursuit son engagement à mettre en place tous les outils nécessaires pour soutenir les entrepreneurs, et en particulier les femmes entrepreneuses. Parmi les initiatives phares, on peut citer la Loi sur les investissements, le programme ODOF (One District, One Factory), la Loi sur les sociétés coopératives, et les efforts visant à bénéficier des avantages de diverses intégrations régionales, telles que le COMESA, la SADC, la ZLECAF et la COI.

Ces initiatives représentent des leviers importants et des atouts majeurs pour nous, sur le continent africain. Nous devons savoir tirer parti de ces opportunités et les exploiter pleinement, afin de renforcer les compétences et l'expérience de nos MPME. J'encourage vivement les femmes entrepreneuses à saisir les occasions de formation et d'apprentissage, offertes notamment par les organisations régionales d'intégration.

En conclusion, j'invite chacun d'entre nous ici présent à faire en sorte que les échanges et discussions de cet atelier international ne se limitent pas à ces trois jours, mais soient réellement des occasions de renforcer nos compétences et de poser les bases d'actions concrètes en faveur de la promotion des MPME. Ce grand rassemblement est propice à la création de nouvelles relations et à la mise en œuvre de projets porteurs pour atteindre les objectifs de développement durable. Je vous souhaite à tous un atelier plein de succès. Je vous remercie de votre attention.